
ACTA N2 5 

REUNIÃO ORDINÁRIA· DE 01

ti . 

No dia um do mês' de Fevereiro 

noventa e tres, nesta Cidade de Aveiro, Edificio dos Paços do Concelho e Sal a 
• 

das Reuniões da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara s ob 

e Presidência do Vereador em regime permanente Sr. Coronel Martinho de Sousa 

Pereira, e com a presença dos Vereadores Srs. Eng2 Vi t o r José Pedrosa da Silva, 

Eng2 J oão José Ferreira da Maia, Dr ê Maria Antónia Corga de Vasconcelos Dia s 

de Pinho e Melo, Eng2 António Sérgio Azeredo, Dr ê Maria Amélia Rodrigues Costa 

de Br i to e En g2 António Ma n u e l de Almeida Alves. 

Pelas 14 horas e 30 minutos foi declarada aberta a presente 

reunião. 

O Vereador Sr . Coronel Martinho informou que o Sr. Presidente 

não poderá compa r e c e r à reunião por ter uma reunião com o Sr. Ministro do 

Amb ien t e e que o Vereador Sr. Prof. Celso Santos chegará um pouco mais tarde, 

em v i r t u de de se ter deslocado também oficialmente a Lisboa. 

APROVAÇÃO DA ACTA: - Foi deliberado, por unanimidade, aprovar 

a acta nQ 4, relativa à reunião anterior. 

RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA: - A Câmara tomou conhecimento 

do balancete da tesouraria, relativo ao dia 29 de Janeiro, último, o qual acusa 

o seguinte movimento em dinheiro: Saldo do dia anterior em operações orçamentais 

- duzentos e noventa e quatro milhões quinhentos e oitenta e seis mil seiscentos 

e seis escudos e sessenta centavos; Saldo do dia anterior em operações de 

tesouraria - dezasseis milhões cento e dois mil oitocentos e setenta e seis 

escudos e cinquenta centavos; Receita do dia em operações orçamentais - catorze 

milhões oitocentCE e virite e nove mil cento e oitenta e cinco escudos e noventa 

centavos; Receita do dia em operações de tesouraria - cinquenta e dois mil 

quinhentos e trinta um escudos e cinquenta centavos; Despesa do dia em operações 

orçamentais - quatro milhões setecentos e sessenta e um mil trezentos e noventa 

e seis escudos e cinquenta centavos; Despesa do dia em operações de tesouraria 

seiscentos e noventa e sete mil oitocentos e dezanove escudos; Saldo para, 
o dia 's e gu i n t e em operações orçamentais - trezentos e sete milhões seiscentos 

e cinquenta e quatro mil trezentos e noventa e seis escudos; Saldo para o 

dia seguinte em operações de tesouraria - quinze milhões quatrocentos e 

cinquenta e sete mil quinhentos e oitenta e nove escudos. 
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cÂMARA MUNICIPAL - REUNI~  Foi deliberado, por ~imida de , 

nos termos do disposto no ar t 19Q do C.P.A., apreciar os seguintes aê 

nao constantes da ordem de trabalhos: • . 

BAIRRO DE SANTtAGü' , - ARRANJOS EXTERIORES: - Com referência 

à deliberação de 23 de Novembro do ano findo, em que foi aceite a transferência, 

para esta Autarquia, da responsabilidade de ge s t ã o e conservação dos espaços 

exteriores de Santiago, foi deliberado, por unanimidade e de acordo com a 

informação técnica prestada sobre o assunto, abrir concurso limitado para a 

-execuçao da empreitada de conclusão dos referidos arranjos. cuja base de 

licitação se cifra na quantia de vinte e quatro milhões novecentos e oitenta 

mil quatrocen t os e sessenta e quatro escudos. 

De seguida, f o i ainda analisada outra informação dos Serviços 

Técnicos e, de acordo com a mesma, foi também deliberado, por unanimidade, 
~ 

resc indir os cont r a t o s firmados com a Empresa Zeus, relativos as empreitadas 

de "Adaptação d o Telheiro a Café" e "Alteração do Sistema de Rega" cujos 

traba lhos se e n c ontram suspensos, e incluir a sua conclusão, na empreitada 

a t r á s r ef e r ida . 

Sobre o assunto, a Vereadora Drª Maria Antónia fez uma 

ob s e r vação ao prqjecto em análise, emitindo a opinião de que considerou um 

e rro fa z e r - s e um proj ec to tão dispendioso para um bairro social, opiniao que 

f o i corr oborada pelos Vereadores Srs. Coronel Martinho, EngQ Alves e EngQ 

Azeredo. 

Seguidamente, o Vereador Sr. Coronel Martinho informou a 

Câmara de que na passada semana se realizou uma reunião na Junta de Freguesia 

da Glória, sobre os problemas relacionados com o Bairro de Santiago e que na 

mesma ficou decidido eleger uma comissão que supervisione as várias actividades 

a n Ive I social, cultural, educativo e desportivo, por forma a proporcionar 

uma melhor qualidade de vida aos respectivos habitantes. 

PUBLICAÇÃO DO LIVRO BÔ TENDÊ: - O Vereador Sr. Coronel Martinho 

transmitiu o teor de um convite para a cerimónia de lançamento do livro "Bô 

Tendê", da escritora Santomense Dr ê Olinda Beja, que terá lugar no dia 5 de 

Fevereiro, pelas 12.15 horas, no Centro Integrado de Formação de Professores 

da Universidade de Aveiro. 

CENTRO HISTÓRICO DE AVEIRO: - A Vereadora ~rª Amélia Brito, 

fez urna referência à existência de alguns prédios da zona histórica de Aveiro, 

nomeadamente na Beira-Mar, que se encontram bastante degradados, e que, para 

além de darem um mau aspecto à cidade , fazem, em sua opinião, com que Aveirová 
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çperdendo a t r ac ao quer a n I vel cultural, quer tuds t Lc o , pelo que ~nd ia que , /n 
deveria pensar-~e na elabor~ ção de um ~la~~ de recuperação em que sejam definida~~ 

prioridades de intervençao e, tambem, que deveria, pensar-se em se reforça lIY 
o montante do subsidio que vem sen40 atrib~ido aos proprietários desses prédio ,y 

11 • • 

para a recuperação das fachadas. 

No uso da palavra, o Vereador Sr. EngQ António Alves referiu, 

também, a sua preocupação sobre o assunto e informou dos contactos que - efectuou 

com o proprietário do chamado Edificio da Àguia, situado no Rossio, referindo 

qu e o mesmo está aberto a um diálogo com a Câmara, sobre a possIvel aquisiçao 

do i móvel. O Sr. Vereador EngQ Azeredo salientou a grande importância para 

o Munic í p i o , f i car de posse de tão importante património, e realçou também 

a s u a preocupa ção pela preservação dos edifícios de interesse nacional, tendo 

perguntado sobre o c a da s t r o dos prédios da Ave Dr. Lourenço Peixinho que, em 

tempos, f o i decidid o mandar efectuar. 

Se gu i da me n t e , usou da palavra, a Vereadora Dr Maria Antóniaê 

que fez , também uma referência ao levantamento dos vários edifícios a pre s ervar, 

lemb rando que trouxe para a Câmara o dossier relativo à zona histórica de 

Eixo e a c abou por manifestar a sua concordância quanto ao andamento do subsídio 

par a a re c u pe r a ç ã o de fachadas, proposto pela Vereadora Dre Amélia. 

Relativamente às questões referidas, o Vereador Sr. EngQ Vítor 

Silv a e s c lareceu que o cadastro da Avenida Dr. Lourenço Peixinho está em 

andamen t o e que sobre a recuperação de fachadas da Zona da Beira-Mar foi 

apresentado proj ec to de candidatura ao PRAUD, considerando os parcos recursos 

financeiros dos respectivos proprietários, mas que, se a mesma não for aceite, 

teremos, efectivamente. que pensar no aumento do subsídio. 

CONVENTO DO CARMO - ARRANJO DO ADRO: - Relativamente às obras 

de recuperação do Adro da I greja do Carmo, a Vereadora Dre Amélia Brito informou 

a Câmara de que o imóvel em causa foi declarado património histórico no ano 

de 1963, motivo pelo qual deveria ter sido pedido o parecer do Instituto 

Português do Património Cultural, o que não aconteceu. A Sra. Vereadora alertou 

para este problema e chamou também a atenção para o facto de o projecto não 

estar minimamente adequado ao carisma estético-cultural do imóvel)o que provoca 

situações de conflito, como, por exemplo, no tratamento do chão, cujo material 

utilizado não é o mais adequado para o local, pelo que pediu que a Câmara 

intervenha e tente, ainda, obviar a este inconveniente. 
J 

No uso da palavra, o Vereador Sr. EngQ Sergio Azeredo disse 

que o problema da Igreja do Carmo passa por uma série de conflitos que a 

prejudicam, como sejam, por exemplo, o Edifício do Ex-Magistério que dev e r i a ser 
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demolido dado que parte dele ocupa o refeitório dos frades que era muito 

interessante e quase único e, também, a recente construçao 

Regional de Segurança Social , que também"está mal localizado e provo 

à Igrej a, mormente em alturas de ventanias. 
II ' ,,' 

A finalizar o Vereador Sr. Coronel Martinho propros 

Senhora Vereadora Dr ê Amélia Brito se desloque ao local juntamente com a 

Arquitecta responsável pela execução do proj ecto, o que mereceu a concordância 

daquela Srª Vereadora. 

POLICIA MUNICIPAL: - Ainda no uso da palavra, a Vereadora 

Dr ê Amélia Brito referiu-se às deliberações já tomadas no ano de 1990 em que 

foi apres entado à Câmara um proj ec to de criação de uma Policia Municipal, 

o qual , até hoje , não teve andamento, e emitiu a opinião de que a concretizaçao 

desse projecto r e so l v e r i a muitos problemas a nível de concelho, não só na área 

da Fiscali z ação , como também, no apoio ao cidadão, razão pela qual entendia 

que deveria s e r re f o rmu lado o respectivo projecto. 

Sob r e es te assunto, foram trocadas impressoes em que os 

Vere a do r e s Srs. EngQ António Alves e Drª Maria Antónia se referiram as 

dif icu l d a d e s que, na altura, se opuseram à criação da referida Policia, mormente 

po r eventua~ litígios com a P.S.P. e impossibilidade legal, dado que, ao tempo, 

s ó Li sboa e Porto é que tinham essa oportunidade, o que, obviamente, trouxe 

serias reservas ao andamento do processo. 

Ainda sobre o assunto, o Vereador Sr. Coronel Martinho informou 

que, em principio, es ta semana, haverá uma reunião com a Polícia de Segurança 

Pública, admitindo a hipótese de este poder ser um dos assuntos a tratar na 

mesma. 

DEMOLIÇÕES: - O Sr. Vereador EngQ António Alves perguntou 

porque nao foi ainda demolida a habitação situada junto à Ponte de Carcavelos, 

do lado de lá do Canal de S.Roque, cujos habitantes foram realojados em 

Santiago, ao que lhe foi informado que existe um litígio com a Junta Autónoma 

de Estradas e o proprietário, que pretende que lhe seja paga uma indemnização, 

encontrando-seo assunto no foro judicial. 

TRÂNSITO VIATURAS ABANDONADAS NA VIA PÚBLICA: O Sr. 

Vereador EngQ António Alves, informou que, recentemente, tomou posse o novo 

Director da Policía Judiciária em Aveiro, pelo que em seu ent ~nder, seria, con
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certeza, a oportunidade de a câmara fazer novos contactos com v 1s t a a 

encontrar-se uma solução para se retirarem os veiculos 

estacionados junto à Igreja de Santo Arit óní.o , o que mereceu 

unanimidade. 

"
 
SUBsíDIOS: Foi deliberado, por unanimidade, conceder 

subsidio da quantia de duzentos mil escudos, ao Clube dos Galitos, 'tiestinado 

a comparticipar nas despesas com a realização da prova VI Descida da Ria em 

Remo, que se realizou no passado fim-se-semana. Seguidamente o Vereador Sr. 

EngQ Maia realçou e enalteceu a forma como decorreu a referida prova, re f~indo 

qu e , em sua opiniã o, a mesma deveria ser incentivada dada a boa qualidade 

da mesma, e o boni t o espectáculo que proporciona ao longo da Ria. 

PROVAS DESPORTIVAS: - Ainda pelo Vereador Sr. Engê Maia foi 

dada a conhecer a pretensão formulada pelos Dragões de Aveiro, para a realização 

de uma prova de Pe r i c i a Automóvel, no ano em curso, para o que pedem algum 

apoio LogLs t Lco , bem como cedência de espaço próprio para o efeito, pelo que 

foi de l i be r a d o , por unanimidade, que a comissão de trânsito se pronuncie sobre 

o a s s un to . 

ENCONTRO NACIONAL DE HABITAÇÃO: Tendo em vista as comunicaçoes 

feitas pela Associação Nacional de Municípios Portugueses, foi deliberado, 

por unanimidade, autorizar que dois Membros do Executivo participem no Encontro 

em epigrafe, que terá lugar em Lisboa nos próximos dias 11 e 12 de Fevereiro 

corrente, e, por conseguinte, autorizar o pagamento das correspondentes 

despesas. 

ESCOLAS DO CONCELHO PRIMÁRIA DE AZURVA: Considerando 

o teor da informação prestada pelo Departamento de Obras Municipais, foi 

deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento da factura nº 032, da COPENA, 

da quantia total de trezentos e oitenta mil seiscentos e vinte e cinco escudos, 

correspondente à reposição e fornecimento de taco em pinho aplicado na escola 

Primária de Azurva, o qual havia sido danificado por uma inundação provocada 

pela rotura da canalização de águas. 

PERMUTA DE BENS - ESCOLA C+S DE S. BERNARDO: - No seguimento 

da deliberação tomada em 17 de Agosto do ano findo, e , após análise do 

correspondente processo, a Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a minuta 

do contrato de permuta de terrenos a celebrar com Diamantino Simões Maio e 

mulher, Rosa Duarte Simões, cuj o teor aqui se dá como transcrito, o qual se 



torna urgente concretizar por força da dac ~ução ~ s c o l a~t:e\~ AUr 
que se resume ao seguinte: a Câmara recebe duas parcelas de terreno ~ rea ~l 'j 

total de 2.200 m2, às quais foi atributdo o valor de quatro milhõ oitocentos 

e ~sessenta e quatro mil escudos ti qu_~ , permuta com dois terr~unicipais, com 

a area total de 3.370 m2, aos quais e ,a t r i bu í do igual valor. 

Mais foi deliberado, também por unanimidade, autorizar o 

pagamento da importância de três milhões quatrocentos e sessenta mí l" escudos, 

respeitante a benfeitorias existentes nos terrenos em causa. 

AQUISIÇÕES: Foi deliberado, por unanimidade, autorizar 

a aquisiçao do material constante das seguintes requisições: serviço 

re qu i s i tan t e 03 - NQs 59 e 64/93, das quantias de cento e trinta e seis mi l 

duzentos e cinquent a e quatro escudos e cento e trinta e quatro mil e setecentos 

escudos, respectiva me nte ; serviço requistante 06 - NQs 239, 298, 307 e 299 /93, 

das quantias de c en to e trinta e oito mil e quarenta escudos, duzentos e setenta 

e cinco mil novecen t o s e quarenta escudos, cento e quarenta e cinco mi l 

seiscentos e qu a renta e sete escudos e cento e vinte e um mil e oitocentos 

escudos, respect i v a me n t e ; serviço requistante 08 - NQ 3/93, da quantia de cento 

e t r i nta e do i s mil e vinte e nove escudos, serviço requisitante 09 - NQ s 59, 

68 e 74/ 9 3 , das quantias de cento e trinta e dois mil quatrocentos e nove 

escudos, cento e trinta e dois mil setecentos e sessenta e cinco escudos 

e cento e trinta e três mil e quatrocentos escudos, respectivamente. 

FUNCIONAMENTO DOS SERVIÇOS MUNICIPAIS. - A Vereadora Drª Amélia 

Brito apresentou a seguinte comunLcaç ao escrita: "Considerando que por duas 

vezes, os Vereadores Socialistas solicitaram formalmente ao Sr. Presidente 

da Câmara uma reunião com chefias do sector de obras; considerando que o Sr. 

Presidente da Câmara não propiciou a reunião requerida formalmente, na sequência 

das intervenções da Vereadora Amélia Brito na reunião pública da Câmara do 

dia 2 de Novembro do ano findo; os Vereadores do Partido Socialista decidiram 

utilizar a acta como único meio que não lhes pôde ser negado, de divulgação 

interna dos seus actos, e xercidos no contexto das competências que lhes são 

atribuidas pelo artQ 51Q da Lei 18/91 de 12 de Junho. Neste contexto clarificam: 

1Q O teor da intervenção da Vereadora Dr ê Amélia Brito na referida reunião 

pública da Câmara realizada no dia 2 de Novembro de 1992, é o que consta da 

respec tiva acta. 2Q Sobre o caso em foco, relativamente ao processo de obras 

nQ 211/83 de 19/12/83 enquadrado no correspondente p Lano- de pormenor de 

Sá-Barrocas, a referência na acta a alguns Té c n i c o s desta Câ ma r a e ao 

-respectivo Vereador, a seu tempo, responsável pelo pe louro de obras e 
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implicitamente elogiosa", " .•. 0 qual mereceu um primeir ~arece 

negativo, depois, passado alguns dias ; " obteve de outro 

positivo, tendo, posteriormente o 
, 

processo sido indeferiUo Vereador das 
fi ' 

obras •.. " Para não subsistirem equívocos e porque os tos que dignificam 

o exercício da administração pública pelo poder local devem ser realçados, 

sobre tudo quando sobre os mesmos recaem dúvidas, clarificamos que nos ~e f e r i amo s 

às intervenções correctas, isentas, transparentes e no cumprimento da legalidade 

das Senhoras 'Engenheira Gracinda, numa primeira fase, e posteriormente, 
~ 

da Sr a. Arquitecta Bml l.í.a . Em todo o processo e também de elogiar a isenção 

e rigor com que o Sr. Vereador Pires dos Santos conduziu todo o processo. 3Q 

Os Ve r e a do r e s Socialistas nao - abdicarão do cumprimento rigoroso das suas 

c ompetências . d e t e r mi n a d a s pela legislação em vigor e da defesa dos actos da 

Administração Loca l , em t odas as áreas de intervenção por critérios de isenção, 

transparência e rigo r. 

I med i a t amen t e a s e guir, o Vereador Sr. EngQ Vítor Silva 

informou a queles Srs. Ve readores que o Sr. Presidente, há cerca de 15 dias 

l h e d e u o r e que r i mento em que era pedida a dita reunião com as chefias do sector 

de obras com o fim de o promover, mas que; por esquecimento I não o fez, motivo 

pelo qu a l pediu desculpas. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇÃO DE UMA VIATURA PARA A PRESIDÊNCIA: 

Por proposta do Vereador Sr. EngQ Vítor Silva, foi deliberado, por 

unanimidade, abrir concurso limitado com vista ã aquisição de uma nova viatura 

para os Serviços da Presidência, contra a retoma da existente, da marca SEAT. 

Foi, de seguida, iniciada a apreciaçao dos assuntos constantes 

da ordem de trabalhos: 

AUTOS DE VISTORIA E MEDIÇÃO DE TRABALHOS: - Foi deliberado, 

por unanimidade, autorizar o pagamento dos seguintes autos de vistoria e medição 

de trabalhos: 

- 1ª Situação da obra "Pavimentação de arruamentos na Freguesia 

de Esgueira", adjudicada a Joaquim Alves Sucessores, Lda , , da quantia de seis 

milhões duzentos e setenta e um mil trezentos e oitenta e nove escudos; 

2ª Situação da obra "Abastecimento de água à Zona Industrial 

de Mamadeira - Sistema de Reserva", adjudicada à Construvenda{ Lda , , da quantia 

de três milhões seiscentos e trinta e sete mil seiscentos e setenta escudos; 



- 2ª Situação da obra "Iluminação 

Aveiro", adjudicada a José Manuel Vieira Saraiva, da 

setecentos e seis mil novecentos e oitent~ e seis escudos; 

2ª Situação da obra "Pavimentação da Rúa da., . " 

Oliveirinha", adjudicada a Joaquim Alves Sucessores, 4kí., da quantia de doi 

milhões oitocentos e vinte e um mil e quinhentos escudos; . 
Trabalhos não previstos complementares da obra "Construçao 

da Escola Preparatória e Secundária de Cacia C+S/24T", adjudicada à Saveco L, 

L da , , da quantia de um milhão setecentos e quarenta e sete mil quinhentos 

e noventa e quatro escudos; 

13ª Situação da mesma obra, da quantia de quatro milhões 

c i n qu e nta mi l qu a t r oc e n t o s e vinte e três escudos; 

74 ª Situação da obra "Remodelação do Edificio destinado 

às novas instalaçõ e s da Biblioteca Municipal de Aveiro", adjudicada à Zeus 

Sociedade de Con s t r uç õ e s Civis e Industriais, da quantia de novecentos e 

setenta e cinco mil quinhentos e dois escudos e trinta centavos; 

75 ª Situação da mesma obra, da quantia de novecentos e vinte 

e oito mi l c e n t o e setenta e sete escudos e setenta centavos; 

76ª Situação da mesma obra, da quantia de quinhentos e 

sessen ta e sete mil quinhentos e quarenta e três escudos e vinte centavos. 

HABITAÇÃO ATRIBUIÇÃO DE FOGOS EM SANTIAGO: - Na sequencia 

da de liberação tomada na reunião de 4 de Janeiro, último, foi presente e 

aprovada a lista provisória para atribuição de cinco fogos na modalidade de 

venda, no Bairro de Santiago, a qual vai ser submetida a reclamação, nos termos 

legais. 

IDEM IDEM: Tendo em vista a informação prestada pela 

Repartição de Património e Notariado e após troca de impressões, foi deliberado, 

por unanimidade, autorizar que a fracção "M" do Bloco D2 - 2Q DtQ Frente, 

atribuida a Maria da Conceição Gonçalves, sej a registada na Conservatória em 

seu nome e no de Luis Alberto Pinto Anselmo, tendo em vista que no processo 

de concurso consta este agregado familiar. 

IDEM - BAIRRO SOCIAL DE CABO LUÍS: - Presente um requerimento 

de Maria de Lurdes Ribeiro residente na casa nQ 72 do Bairro Social de Cabo , 
Luis a solicitar autorização para proceder ao pagamento das rendas em atraso 

no montante de cento e sessenta e um mil setecentos e noventa e três escudos 

acrescida dos respectivos juros,em duas prestações, tendo sido delib e rado, por 
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unanimidade de acordo com a informaçao prestada pelos Serviços~un~cipai 

Habitação, deferir a pretensão formulada . 
.." 

HABITAÇÃO SITUAÇÕES DÊ EMERGENCIA: 
ii ' ~ I 

apresentado por João Manuel dos Santos Silva Marabuto, e lida a informação 

prestada pelos Serviços Municipais de Habitação, foi deliberado, por 

unanimidade, considerar em situação de emergência o respectivo · a grega do 

familiar, tendo em vista que lhe foi movida uma acção de despej o com sentença 

transitada em julgado. 

RECINTO DE FEIRAS E EXPOSIÇÕES: Em continuaçao do ja 

de l i b e r ado em 18 de Jane iro, último e de acordo com a informação prestada pelo 

Se cre t a ria do d e Feiras e Exposições, foi deliberado, por unanimidade, adjudicar 

à Publij ovem - Ar t e em Publicidade, Lda., a exploração de publicidade sonora 

do Parque Mun i c i pa l de Feiras e Exposições, pela quantia de quinhentos 

e se s sen t a mi l e s cudo s para o ano de 1993. 

PAVIMENTAÇÃO DE PASSEIOS: Tendo em vista a informação 

pre s tada pelos serviços municipais competentes, segundo a qual há necessidade 

de s e pr oceder, com certa urgência, à pavimentação de grande número de passeios 

em vár i a s zonas da cidade I foi deliberado, por unanimidade, abrir concurso 

limitado para o fornecimento e assentamento de pedra do chão ou, em alternativ a) 

apenas o seu assentamento, dado que o actual adjudicatário não tem capacidade 

de resposta para a execução de todo o trabalho. 

TRÂNSITO: Pelo Vereador Sr. Coronel Martinho foi dado 

conhecimento do resultado de um inquérito efectuado pela Divisão de Vias 

e Trânsito à população, relativamente ao fecho à circulação automóvel do Largo 

da Apresentação, Praça 14 de Julho e Praça Dr. Joaquim Melo Freitas, e através 

do qual se verifica que a maioria da população afectada é favorável ao fecho 

das zonas referenciadas. 

ASSOCIAÇÃO DOS AMIGOS DO VOUGA: - Na sequência da deliberação 

tomada na reunião de 4 de Janeiro, corrente, foi analisado um oficio da Associa

çao "Amigos do Rio Vouga" através do qual se informa que a quota anual das Câma

ras será calculada na base de 1$50 por cada eleitor existente no concelho, pelo 

que foi deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento cor7espondente à quo

ta desta Autarquia. 

Foi ainda deliberado, por unanimidade, submeter à consideração 
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da Assembleia Municipal, a deliberaçao de 4 de Janeiro, em que foi 

aderir ~quela A~sociaç~o. 

.- . 

~- . ~ ~- \ 

DISTINÇÕES HONORíFICAS: .: A Câmara tomou ...-éon h e c i me n t o de 
_ " ' .' carta enviada pela Direcçao da Irmandade de Santa Joana Princesa a informar 

que ira atribuir as suas primeiras distinções por mérito, (b r asao em prata 

dourada e bras~o em prata), a diversas entidades religiosas, civis e m1l i t a r e s , 

tendo a Câmara Municipal de Aveiro sido agraciada com o bras~o em prata dourada, 

e que a cerimónia de entrega das lápides comemorativas será presidida pelo 

Sr. Bispo de Aveiro, no próximo dia 28 de Mar ço, pelas1ü.3ü horas, na Sacristia 

da Igrej a de Jesus. 

LI CENÇAS DE OBRAS: - Presente o processo nQ 372 / 68, de Manuel 

da Silva Neto, r e l a t i vo a o prédio sito no Gaveto da Rua Manuel Luis Nogueira 

com a Rua de S. Roque, freguesia da Vera-Cruz, des ta cidade, de que o mesmo 

é proprietário. Con s i d e r a ndo que por despacho de 19 de Agosto de 1968, o 

processo em c aus a foi deferido com sujeiç~o a ónus de renúncia, e, considerando 

a inda , a Lnf o r ma ça o prestada pela Divisão de Obras Particulares, segundo a qual 

já nao e e x i g i d o o alinhamento que era na altura, em virtude de, presentemente, 

s e ma n t e r o t r a ç a do arquitectónico e alinhamentos, nas zonas antigas da cidade, 

f o i de liberado, por unanimidade, de acordo com a mesma, autorizar o cancelamento 

do refe rido ónus de renúncia, conforme pedido apresentado pelo requerente. 

PROGRAMA "A BRUMA DA MEMÚRIA": - Foi presente uma Lnfo rmaçao 

dos Serviços de Cultura, relativamente ~ realização do programa em epigrafe, 

a emitir semanalmente a partir do próximo mês de Março pela Rad í.o t e Lev í.sao 

Portuguesa, da autoria do Prof. José Hermano Saraiva e a comunicar que a empresa 

produtora pretende o apoio logístico desta Câmara Municipal, nomeadamente 

refeições e alojamento, para a equipa que permanecerá nesta cidade entre os 

dias 3 e 6 de Fevereiro, corrente, bem como um acompanhante que conheça bem 

a regiao e a história da cidade. Após breve troca de impressões sobre o assunto, 

a Câmara deliberou, com a abs t en çao da Vereadora Dr ê Amélia Brito, apoiar o 

pretendido t cujos respectivos custos! de acordo com a referida informação, 

se estimam em cerca de cento e dezasseis mil e setecentos escudos. 

OCUPAÇÃO DA VIA PÚBLICA: - Na sequência da de Lí.be r acao tomada 

em 28 de Setembro do ano findo, e face ao pedido de novo apresentado por António 

Manuel da Costa Ferreira para concessão de dois lugares para venda de HOTT 

DOG's, a Câmara deliberou, por unanimidade, considerando a deliberação 
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entretanto tomada em 14 de Dezembro do mesmo ano, que 

comercialização .a um g r u po de jovens, autorizar igualmente 

de dois lugares ao ora requerente, a t itulo provisório ~o prazo de 1 

em locais a definir oportunamente, media nte o pagamento da respectiva t 

de ocupação da via pública. ; . 

SANTA CASA DA MISERICÓRDIA CONSTRUÇÃO DE UM LAR EH 
• 

OLIVEIRINHA: - Dando con t í.nua çao às várias deliberações já tomadas sobre o 

assunto e face . ao oficio enviado pela Santa Casa da Misericórdia, foi 

deliberado, por unanimidade, conceder um subsidio àquela Instituição da quantia 

de quinhentos e setenta mil trezentos e setenta e dois escudos, destinado ao 

pagamento do s honorários devidos à equipa técnica encarregada de elaborar o 

projec to para o Ce n t ro de Dia e Lar de Idosos em Olive irinha. 

RESID~NCIA OFICIAL: - Face às diversas facturas apresentadas, 

re lativas a ma t e r i a i s e mão-de-obra aplicados na Residência Oficial, foi 

deliberado, p or un a n i mi da de , autorizar os pagamentos a seguir mencionados: 

trê s mi l cento e oitenta e quatro escudos, a Américo de Sousa Pinheiro; nove 

mi l tre z e n tos e cinquenta e oito escudos, à Electrificadora do Vouga, Lda , ; 

e cent o e nove mil e dezanove escudos à Firma Póvoa & Irmãos, Lda .• 
»: 

TOPONíMIA: Presente uma factura da Firma Gravocril, Lda . , 

da quantia total de quinhentos e dezasseis mil trezentos e trinta e nove 

escudos , referente à execução de 104 placas toponímicas, destinadas à Junta 

de Freguesia de Nossa Sra. de Fátima. Foi deliberado, por unanimidade, autorizar 

aquele pagamento. 

SERVIÇOS MUNICIPALIZADOS: - De acordo com o pedido formulado 

pelos Serviços Municipalizados de Aveiro e tendo em vista a informação prestada 

sobre o assunto, foi deliberado, por unanimidade, autorizar a cedência àquela 

Instituição do quiosque situado na Rua de S.Martinho, junto ao Edificio Simão 

Bolivar, destinando-se o mesmo à instalação de um posto de cobrança de consumo 

de água e saneamento e venda de titulos de Transporte. 

JUNTA DE FREGUESIA DE ESGUEIRA: Foi deliberado, por 

unanimidade, autorizar o pagamento da quantia total de cento e quarenta e um 

mil novecentos e vinte e três escudos à Junta de Freguesia de Esgueira,destinado, 
ao pagamento das despesas e f e c t ua da s com a colocação de alcatifas no Jardim 

de In fância de Taboeira e com o levantamento topográfico sobre o terreno do 

Cemitério de Taboeira, conforme oficio apresentado por aquela Autarquia. 
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Entretanto chegou à Sr. 

BIBLIOTECA MUNICIPAL I NSTALAÇÕE seguimento 

da deliberação tomada em 14 de Se t emh r o do ano findo, foi presente um oficio 
11 ' • 

da Firma adjudicatária da empreitada em epigrafe, ZEUS - Sociedade de ConstruçÕes 

Civis e Industriais, Lda . , a informar que surgiram trabalhos imprevistos, que, 
- . pela sua natureza, sao de acabamentos morosos, pelo que o prazo para conclusao 

de todos os trabalhos, incluindo arranj os exteriores, se prolongará até 25 

de Março, próximo. Lida a informação pres tada pelo técnico municipal 

responsável , segundo a qual há efectivamente uma grande quantidade de trabalho 

po r exe c utar, f o i deliberado, por unanimidade, prorrogar até àquela data o 

p razo para conc l u s ã o dos respectivos trabalhos. 

Segu i da me n t e foram trocadas impressões sobre o desenvolvimento 

da empreitada em cau s a , tendo ficado decidido, por suges tão do Vereador Sr. 

EngQ Sérgio Azeredo , que todos os Membros do Executivo façam uma visita conjunta 

ao e dif lcio . 

IV SALÃO DE ANTIGUIDADES LIONS CLUBE DE SANTA JOANA PRINCESA: 

Pr e s ente e apreciado um oficio enviado pelo Lions Clube de Santa J o a n a 

Prin c e s a , a solicitar o apoio desta Câmara Municipal com vista à organização 

do IV Sal ã o de Antiguidades a levar a efeito de 25 a 28 do corrente mês, no 

Recinto de Feiras e Exposições. Foi deliberado, por unanimidade, apoiar mediante 

a concessão de um subsidio de montante a definir em face da estimativa de custos 

a elaborar pelo Secretariado de Feiras. 

PROVAS DESPORTIVAS: - De acordo com o oficio apresentado pela 

organizaçao do 6Q Grande Prémio "Correio da Manhã", em ciclismo, e após troca 

de impressões, foi deliberado, por unanimidade, e por proposta do Vereador 

Sr. EngQ Maia, apoiar a realização daquela prova desportiva que decorrerá nos 

dias 17 e 18 de Março, nomeadamente mediante a cedência das antigas instalações 

do Turismo para funcionamento de uma secretaria de apoio e autorizaçao para 

ocuparem a Praça da República no dia da partida da 2e etapa que terá lugar 

nesta cidade, bem como outro tipo de apoio 10g1stico que venha a ser necessário. 

LICENÇAS DE OBRAS: - Foi analisado o proj ecto requerido por 

Constrave - Construções de Aveiro, Lda , , para o gaveto nordeste do cruzamento 

da Rua Mário Sacramento com a E. N. 109, a que se refere o "p r o c e s s o de obras 

nQ 574/87. Após troca de impressões sobre o referido processo, o Executivo 

deliberou, por unanimidade, que o projecto em causa deverá ser revisto de forma 
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a: 1 - que a ~olumetria do edificio uma gradaçã ~/}i1>1umétr o 

acentuada entre ' o volume mais alto e o que a E.N. 109 (~a proposta 

a que a cerce volume sejaapresentada contempla com 10 pisos ), dev'fo r 
~
 

reduzida de aproximadamente três pisos ;' ~ - que se mantenha a viabilidade
 

emitida em 25 de Novembro de 19 ~1 p'~ra o mesmo local, através do processo 

de obras nº 574/87, especialmente no que se refere à viabilização de 6.751 

m2 de pa v i me n t o s acima do solo; 3 - que seja dado cump r í.mento e cabal à 

deliberação camarária de 19 de Junho de 1989, no que se refere ao estudo e 

implantaç ã o do es'tacionamento de apoio, o qual deverá ser de um lugar e meio 

por cada fogo e de dois e meio por cada 50 m2 de comércio e serviços; 4 - que 

o l i c e n c i a me n t o da construção no terreno em causa seja condicionado à as sunçao 

pelo requ e r ente da obrigação de desenvolver a seu cargo as diligências 

ne c e s s á r i a s ao a r ran j o da área envolvente, designadamente a demolição da 

construçao existent e no gaveto sul do terreno do requerente e todas as 

construções situada s a NE do empreendimento e, bem assim, os respectivos 

realojamentos; 5 - que a proposta formulada para o terreno adjacente a norte 

s irva apenas de mera referência, na condição de o volume mais alto proposto 

ter cércea máx i ma de cinco pisos (r / c mais quatro pisos); 6 - que o Municipio 

s e j a compen s a do dos custos inerentes à sobrecarga provocada pelo empreendimento 

em caus a nas infraestruturas existentes; 7- que fique a cargo do requerente 

o ar r a n j o d e toda a zona envolvente (incluindo a área ajardinada); 8

e, f ina l mente, que a viabilidade do pórtico previsto sobre a Rua Mário 

Sacrament o fique sujeita a análise posterior face ao respectivo projecto. 

HOMENAGENS: - No seguimento da deliberação tomada em 28 de 

Setembro do ano findo, relativa às comemorações do cinquentenário da morte 

de Homem Cristo, a decorrerem no mês em curso, o Vereador Sr. Prof . Celso Santos 

deu nota das diversas reuniões que têm sido levadas a efeito pela Comissão 

Organizadora, tendentes à efectivação daquela homenagem, após o que foi 

deliberado, por unanimidade, no sentido de dar continuidade ao respectivo 

processo, que a Câmara providencie O seguinte: a elaboração do respectivo 

programa, a cunhagem de uma medalha, a edição das comunicações, a execução 

de um cartaz, e a aquisição das obras que existem em Alfarrabistas, escritas 

pelo homenageado, de modo a completar a colecção existente na Biblioteca. Foi 

ainda deliberado, também por unanimidade que, posteriormente, sej a estudada 

a execução de um busto para se colocar em local a designar e, ainda, que seja 

organizada uma exposiçao alusiva ao acontecimento. , 

RECOLHA DE LIXO: - O Vereador Sr. Engº Maia deu nota à Câmara do 

que está a ser feito em termos de recolha selectiva, e,dentro de uma politica de 
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sensiblização da população, para o tratamento de lixos,~opôs fosse 

executado um calendário com uma mensagem sobre a utilização dos 

tendo, . para o efeito, apresentado um <de senho elabora técnico mu

nicipal. A Câmara aprovou a proposta do ' Sr. Vereado bem como o desenho .. ,' 
apresentado, pelo que foi deliberad?, por unanimidade, solicitar propostas 

para a execução do referido calendário. 

• 
AVRTRO R r.TUDAD RODRIGO 

Prof. Celso Santos deu conhecimento de que o a yuntamiento de Ciudad Rodrigo, 

no âmbito das relações de amizade contemplará, este ano, a Cidade de Aveiro 

no Cat á l ogo que vai ser executado, alusivo ao Carnaval e que está prevista 

a de s l oc a ç ã o à no s s a cidade, de uma equipa da Comissão Or ganizadora, para a 

apre s entaçao oficia l do res pe c t i v o catálogo no dia 14 do corrente. Seguiu-se 

uma pequena troca de i mp r e s s õe s sobre o assunto, tendo sido deliberado, por 

unanimidade, organi z a r uma pe quena recepção, ficando desde j á autorizado o 

pagamento das despesas daí adv enientes. 

I MPLANTAÇÃO DO NOVO PARQUE MUNICIPAL DE EXPOSIÇÕES: - Em 

aditame nto à del i b e r a ç ã o de 2 de Dezembro, do ano findo, que aprovou o protocolo 

celeb r ado c om a AIDA, relativo à ge s t ã o do novo Parque Municipal de Exposiç ões, 

o Sr . Ve rea do r Prof. Celso Santos deu conhecimento das diligências que têm 

v indo a ser desenvolvidas com vista ao início da actividade protagonizada no 

referido protocolo e informou que, dada a proximidade do período de Feiras, 

e a necessidade de se implementar a metodologia a seguir, se efectuou uma adenda 

ao referido documento, cuj o teor leu e aqui se se dá como transcrito e que, 

em súmula, se refere a 
~ 

constituiçao da respectiva Comissão Administrativa; 

ao início da actividade; às receitas e despesas; ao pessoal; à renda do terrado 

e pavilhões; à utilização de espaços, etc.. Seguiu-se breve análise e troca 

de impressões sobre o documento em questão, tendo a Câmara dado a sua aprovação 

ao mesmo, por unanimidade, ressalvando e reforçando a competência do Sr. 

Vereador Prof. Celso Santos para intervir nesta matéria e sugerir as alterações 

que entenda por mais convenientes. 

APROVAÇÃO EM MINUTA: Finalmente, foi deliberado, por 

unanimidade, aprovar a presente acta em minuta, nos termos do que dispõe o 

nQ 4, do ArtQ. 85Q, do Decreto-Lei nQ 100/84, de 29 de Março. 

A presente acta foi distribuída por todos os 'Membros da Câmara 

Municipal, e por eles assinada, procedimento que dispensa a respectiva leitura, 

conforme determina o nQ 4, do Decreto-Lei nQ 45362, de 21 de Novembro de 1963. 



E nao havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente 

reuniao. 
.. .� 

Eram 18 horas. 

Para constar e #I devidos efeitos, se lavrou a presente acta, 

que eu, c-' '-1_ '--"--.Q ~' Director dos Serviço s 

Administrativos da Camara Municipal de Aveiro, a subscrevo. • 

:::> 
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